
 

证券代码：002765                                     证券简称：蓝黛科技 

蓝黛科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-003 

投资者关系活动 

类别 

□特定对象调研  □调研分析师会议   □媒体采访 

□业绩说明会    □新闻发布会       □路演活动 

√现场参观      √其他（深圳证券交易所联合重庆证监局

举办“走进上市公司”活动） 

参与单位名称 

及人员姓名 通过西南证券、国投证券、中国银河证券报名的 20 余名投

资者；主办方代表；（媒体）中国证券报 

时间 2024 年 05 月 28 日 

地点 公司会议室 

公司接待人员姓名 

董事、副总经理兼财务总监牛学喜先生，董事、副总经理王

鑫先生，副总经理兼 IR 总监吕丹先生，董事会秘书牟岚女

士，战略投资部部长黄满荣先生，证券事务代表张英女士 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、介绍公司基本情况 

公司由朱堂福先生创立，成立于1996年，于2015年在深

圳证券交易所上市，2019年收购深圳市台冠科技有限公司

后，主营业务由动力传动业务转变为动力传动业务与触控显

示业务双主业双轮驱动。通过近几年的转型发展，公司两个

板块的战略目标逐渐清晰，即围绕新能源汽车智能化的趋势

协同发展。目前动力传动业务板块主要聚焦新能源汽车电驱

系统高精密齿轮，随着我国新能源汽车行业的迅速推进，该

板块未来有望迎来更好发展。触控显示业务板块，主要致力

于打造汽车智能座舱相关产品，产品主要包括触控模组、显

示模组、触控显示一体化模组、盖板玻璃等，公司与车载屏

供应企业合作开发高附加值的双联屏、三联屏、曲面屏等车

载触控产品。 



 

    公司总资产规模约50亿元，2023年营业收入约为28亿

元，2024年第一季度营业收入相比去年同期明显增长。公司

两个板块在承压环境和竞争格局下取得了一定成果。公司将

持续夯实内功，优化客户结构和产品结构，提升管理能力，

更好地回报公司广大投资者。 

二、主要交流内容： 

1、刚才参观了公司盖板玻璃相关产线，公司在玻璃基

板方面会不会有所介入？ 

公司盖板玻璃主要用于消费类、车载类产品，目前产品

相对集中用于大众消费类产品，如平板、笔记本电脑、健身

器材以及人机互动屏。 

2、公司采购设备金额较大，目前宏观经济不景气，是

否有相关订单的确定性需求？  

近年来，中国汽车产业仍呈现稳步向上发展态势，尤其

新能源汽车市场发展迅速。动力传动方面，公司一直深耕汽

车零部件行业，积累了丰富的经验，行业内享有一定知名度，

并覆盖了很多优质客户，但以前新能源高精密齿轮供应占比

不高，与相关产品产能不足有关。汽车零部件产品开发具有

周期性，开发时间比较长，公司部分项目最近几年将逐步量

产，与之对应有一定的产能要求。公司聚焦高精度齿轮，基

于对中国新能源汽车行业发展的预判，结合市场占有率情况

和公司未来发展规划加大相关设备投入，以满足公司长远发

展需求。 

3、马鞍山二期建设情况？ 

马鞍山一期已投产，二期项目正在推进建设中，热前工

序预计今年三季度内进入生产。 

4、在机器人领域、新能源汽车延伸领域等方面是否有

业务布局计划？ 

公司持续对未来有发展前景的新兴市场和领域保持关

注，将结合公司发展战略、能力等实际情况进行研判，适时



 

开展相关布局。 

5、公司触控显示业务和动力传动业务收入占比、利润

率以及出口占比情况？ 

公司 2023年整体营业收入约 28亿元，基本两个板块各

占一半，各年度两个板块收入占比根据对应年度行业市场及

需求情况呈现变化。利润率随市场、业务规模等情况波动，

未来随着市场恢复向好，公司利润率有望获得提升。出口业

务近年来也有所波动，高峰期占比约三分之一多；2023年

出口占比有所下滑，未达到三分之一。 

6、近来海外政策变化尤其新能源方面是否对公司有影

响？ 

公司产品为大众消费应用类，公司发展面对一定困难，

但会积极面对，也采取了一些举措，如基于海外市场拓展需

要，决定在泰国投资建设生产基地，具体投资进度将根据市

场需求和业务进展等具体情况分阶段实施建设。 

7、 公司盖板玻璃的市场竞争力？  

公司上述领域的主要竞争力为差异化产品以及与优质

客户的长期稳定合作关系，尽管行业竞争激烈，但不论海外

客户还是国内车载类客户，大多客户会留有合理利润空间。

公司目前的盖板玻璃产品主要为中大尺寸产品，用于笔记本

电脑、平板电脑、车载产品等。 

8、目前新能源汽车齿轴的产能利用率？募投项目是否

投产？ 

一季度新能源汽车齿轴产能综合利用率在 70%左右。募

投项目所采购设备随着分别到位，对应进行安装及验收，陆

续投入使用。 

9、 目前公司市值约30亿，该市值对公司而言属于低估

还是高估？ 

我们认为公司的价值有提升的空间。股价表现受多种因

素影响，如宏观经济、政策、市场环境等，公司致力于主营



 

业务的发展，将努力做好生产经营，提升公司质量，促进价

值提升，力争以良好的业绩回报广大投资者。 

10、公司2023年计提商誉减值的依据？ 

公司于 2019 年完成收购深圳市台冠科技有限公司股

权，根据《企业会计准则第 20号—企业合并》，此次交易形

成商誉约 5 亿元。2023 年度，受国内外经济环境影响，公

司触控显示业务市场消费需求下滑、竞争加剧，营业收入和

经营性利润下降，结合经营情况公司判断收购资产产生的有

关商誉等存在减值迹象。公司聘请中介机构对商誉进行减值

测算，根据评估报告及相关会计准则规定，公司计提了商誉

减值准备。 

附件清单（如有） 无 

日期：2024 年 05 月 28 日 

 


